
 
1 

 

DISCUSSIONE CC PUNTO 11) ODG CC  23/12/2019 RAZIONALIZZAZIONE ANNUALE DELLE 

SOCIETÀ PARTECIPATE  

Segretario Generale: ”L’articolo 20 del testo unico sulle società partecipate prevede che ogni 

anno si faccia questa ricognizione sull’assetto complessivo delle società detenute dai Comuni. 

L’anno scorso è stato fatto in due momenti distinti uno a settembre era che la ricognizione 

straordinaria ed uno entro a dicembre per la ricognizione ordinaria, quest’anno si fa un 

ulteriore ricognizione entro dicembre che si sviluppa praticamente con 4 attività che saranno 

comunicate al Mef e alla Corte dei Conti entro il mese di gennaio. La prima parte riguarda la 

parte di razionalizzazione delle società partecipate, piano di razionalizzazione che non so se vi 

è arrivata la relazione altro non fa che mettere in evidenza una società in modo particolare la 

Coingas che ha questo problema di non corrispondenza con la norma, la norma infatti prevede 

che nel caso di specie debba avere dei dipendenti, cosa che la Coingas non ha, deve fare un 

servizio di interesse collettivo pubblico e diffuso cosa che non ha, e al tempo stesso la società 

Coingas ha comunicato che andava qualche modo liquidata o comunque trasformata, al 

momento non abbiamo notizie certe, quello che intende fare, quindi segnalo che la necessità e 

l’imperativo è quello di far luogo alla liquidazione di questa società, la segnalo io, la segnala 

l’Amministrazione la segnalate voi stasera, poi le modalità attraverso alle quale arrivare a 

farla è un problema probabilmente legata all’assemblea dei soci. L’altra parte invece è relativa 

alla ricognizione delle attività che si sono sviluppate in passato, si fa riferimento alla data del 

31 dicembre 2017 , la Corte dei Conti chiede di sapere con esattezza di quel piano sviluppato 

tra il 2016 e 2017 cosa è avvenuto, nella relazione confermo che non è stato fatto ancora nulla 

perché la Coingas rimane in vita, atto nel 2018 per il Polo Universitario Toscano che invece si 

è trasformato in una fondazione, ma poiché la ricognizione è stata fatta il data del 31 dicembre 

2017 non la segnalo nella relazione. Le schede sono state una parte a voi assegnate e credo 

che vi sono state trasmesse insieme con la relazione, un’altra parte delle schede invece è 

relativa ai componenti dei consigli d’amministrazione delle singole società e questa verrà 

sviluppata entro il mese di gennaio e segnalata alla corte dei conti. Questo è quanto.” 

Sindaco: ”Una nota politica perché chiaramente viene naturale chiederci perché non 

dismettiamo immediatamente Coingas e perché nessun Comune della Provincia lo sta facendo, 

era naturale, Coingas di fatto sta, cioè ha l’opportunità aldilà delle faccende giudiziarie che 

sono una partita assestante e i giudici e i magistrati decideranno, però Coingas la società ha 

l’opportunità di diventare da non strategica a società di più rilievo strategico della Provincia 

di Arezzo, perché? Perché Coingas al momento che non ha dipendenti al suo interno ma solo 

l’amministrazione esiste perché detiene il 25% di Estra, Estra come sapete sta diventando un 

leader, almeno incentro Italia, dei servizi gas luce e quanto altro e sta cercando di entrare 

anche in altri mercati, ovvero Estra l’obbiettivo è quello di diventare una multi utility di acqua 

gas e luce, questo chiaramente ci riguarda in prima persona in quanto abbiamo di fatto 

indirettamente il 25% di Estra, qual è la grossa partita? La grossa partita è capire se con 

Coingas riusciamo a fare un’operazione aziendale societaria per cui andiamo ad entrare in 

altri mercati dando a Coingas si fatto, ridonando a Coingas un ruolo operativo, quali altri 

mercati perché no? L’inceneritore di Arezzo che già esiste è gestito da una società a controllo 
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prevalentemente del Comune di Arezzo l’88% potrebbe essere interessante capire se 

riusciamo a fare un conferimento in quella società che è Aisa spa in Coingas, che quindi 

diventerebbe a tutti gli effetti titolare dell’inceneritore per poi andare a fare nuovi 

investimenti in ramo, non sto dicendo niente di segreto nel senso che è tutto verbalizzato, 

tutte le cose che sto dicendo sono verbalizzate nell’assemblea dei soci, stiamo discutendo di 

questo chiaramente è una partita nei prossimi 2 o 3 anni, cioè o Coingas riusciamo per 

davvero a fare questo operazione …………….. effettivamente il luogo strategico della nostra 

Provincia, oppure è chiaro se non ci riusciamo nei prossimi 2 o 3 anni dovremmo liquidarla 

perché di fatto è un’holding a tutti gli effetti. Ecco, questo è il motivo per cui tutti i Comuni 

della Provincia siamo allineati sul frattempo cercare di trovare questa strada da seguire. Tra 

l’altro la legge ha prorogato i termini nuovamente, li sta prorogando anno per anno per  anno 

per poter mantenere in piedi queste società.” 

Presidente Andreani:” Qualcuno vuol la parola? Si procede e si metta a votazione, 

favorevoli? 11 Contrari? 1Astenuti? 3, per l’immediata eseguibilità? Stesso esito.” 

 

 


